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Le Conseil des Sages 
Réunion du 25 janvier 2021 

 

Début de la réunion : 14h35 

 

Présents : Mme BACHELERY Martine – Mme BARREAU Claudette – Mme CABRERA-GILBERT 

Maria Isabelle – Mme DUGUE Jacqueline – Mme DUSSILLOL Francine – Mme HUREL Paulette – Mr 

MALBECQ Noël – Mme PIAUD-CUISINIER Christine – Mme RENGEARD Fernande  

Excusé :  
Non excusé : SAVEZ Elizabeth 

 

Appel à candidature, personnes invitées :  

Présents : Mme BALLANGER Marie-Jo – Mme BRESSON Françoise – M. FAVREAU Dominique – M. 

FRAPPE Jean-Bernard – M. HAAG Jean-Dominique – Mme HUREL Paulette – M. JOLIMAY Gilles – M. 

JOUANNET Yves – Mme MARTINEAU Carmen – M. VEILLARD Patrick – M. VOINEAU Christian 

Excusés : M. DELAHAYES Jacques – Mme FERRANDEZ Marie-Annick – M. PERRAUDEAU Hervé 

Non excusé : M. VARLET Daniel 
 

-=-=-  

 

Christine se présente en tant qu’élue à la Mairie de Venansault, Responsable à la Vie Locale et élue 

référente du Conseil des Sages. 

Elle explique que le Conseil des Sages (CdS) est une instance de consultation, de participation et de 

proposition pour des questions qui lui sont soumises par la municipalité ou qu’elle s’autossaisit. C’est le 

Conseil Municipal qui décide de la création d’un Conseil des Sages. Pour Venansault le CdS est créé 

depuis 1997. 

Christine explique qu’une nouvelle Charte a été établie ainsi qu’un règlement intérieur afin de s'aligner 

sur ceux de la Fédération des Conseil des Sages pour laquelle la ville de Venansault adhère. Elle précise 

qu'elle est également secrétaire de cette Fédération.  

Un appel à candidature a été lancé afin d'augmenter le nombre de participants au CdS qui peut atteindre 

le même nombre que les élus municipaux (27 élus). Cette fiche de candidature a été envoyée aux 

personnes de plus de 55 ans qui n'ont pas d'activité ou une activité partielle, vivant à Venansault, qui 

souhaitaient se présenter et être volontaires pour faire partie du CdS. Les membres du Conseil des Sages 

ont un mandat d'une durée de 6 ans (durée du Conseil municipal 2020-2026). Nous avons reçu 22 

candidatures, ce qui va permettre de faire des groupes de travail. Christine remercie les personnes de la 

motivation qu’ils ont eu à répondre à cet appel à candidature. 
 

1.  Présentation des membres sortants du Conseil des Sages  

 

Christine se présente : Elle a été secrétaire du CdS de juin 2017 à juin 2019 puis membre Référente 

depuis septembre 2019 (suite au départ du précédent Référent Daniel Vouhé) et ce, jusqu’à la date de la 

mise en place du nouveau Conseil municipal en juin 2020. Elle a été référente avec Claudette Barreau.  
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Claudette est membre du CdS depuis plusieurs années et vice-référente depuis septembre 2019. 

Isabelle est membre depuis avril 2019 et secrétaire du CdS depuis septembre 2019. 

Francine a été membre du CdS jusqu’à juin 2020, et étant élue municipale depuis les dernières 

élections, elle ne peut plus être membre mais seconde Christine pour animer le CdS. 

Martine est membre depuis mars 2018  

Jacqueline depuis plusieurs années. 

Paulette est venue en septembre 2020 pour assister à une réunion avant de prendre sa décision. 

Noël depuis plusieurs années. 

 Fernande depuis plusieurs années. 

 Les dates des entrées n’ont été répertoriées que depuis 2017. Les anciens sages ne souviennent plus de 

l’exacte de leur entrée. Ils sont toujours bénévoles dans une ou plusieurs associations venansaltaises. 
 

2.  Présentation des nouveaux candidats au Conseil des Sages 

 

Christian est arrivé à Venansault en 1987 et est à la retraite depuis juillet 2020, il est venu à cette 

réunion pour voir exactement quel est le rôle du Conseil des Sages et prendre ensuite la décision de 

maintenir ou non sa candidature. 

Marie-Jo vit à Venansault depuis 2009, à la retraite depuis 10 ans, elle connaît déjà la fonction et 

participe à la vie de la commune. 

Gilles est à Venansault et à la retraite depuis 12 ans et aimerait bien découvrir l'environnement 

municipal. 

Carmen habite la commune depuis 2005 et est à la retraite depuis le début de l'année 2021. Elle souhaite 

rester active et participer à la vie de la commune. 

Jean-Bernard est à Venansault et à la retraite depuis 2013, il est là pour apporter son savoir-faire et 

participer à la vie de la commune. 

Patrick habite à Venansault depuis 2016, il est sans emploi, il participe à la vie de la commune et est 

bénévole aux Terrasses musicales. 

Jean-Dominique habite Venansault depuis 30 ans. Il encadre déjà des groupes d'escalade et de VTC, il 

est bénévole et est très intéressé par l'aménagement du centre bourg, les 3 étangs et souhaite apporter sa 

contribution. 

Paulette est à la retraite depuis juin 2020, a travaillé pendant 12 ans à la Maison familiale, participe à la 

vie de la commune. 

Dominique est natif de Venansault, Président de la maison familiale, s'occupe également du football.  

Françoise est arrivée à Venansault en 2017, retraitée depuis 2016 et est bénévole à la médiathèque et 

participe à l’aide aux devoirs auprès de l’association Familles Rurales. 

Yves est retraité depuis l'année dernière et cherche une occupation, c'est une première prise de 

connaissance. 

 

3.  Diaporama sur le CdS 

 
Christine présente oralement le CdS de Venansault et ses actions. 

  

Elle informe que la réunion du CdS est mensuelle, hors juillet et août, à la Salle de Réunion de la 

Mairie, tous les deuxièmes mardis du mois de 14h30 à 16h30-17h00. Il est demandé aux participants de 

prévenir avant le jour de la réunion s’ils ne sont pas disponibles.  

 

Elle explique le rôle des sages : 

 Un rôle de réflexion sur des sujets proposés par les élus ou sur des sujets choisis par les Sages 

eux-mêmes. 

 Un rôle d’entraide : les Sages peuvent aider à la réalisation de diverses manifestations, en 

partenariat avec les élus, les associations, le CME etc… 

 Un rôle d’information : les Sages contribuent à une meilleure transmission des problèmes de la vie 

quotidienne qui peuvent exister. 
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Elle expose les activités du CdS : 

 Participer à la vie quotidienne des Venansaltais (opération « Jeunes Pousses », « Téléthon », 

Venansoh, … (relations intergénérationnelles) 

 Mettre en place des projets d’intérêt local (jardins familiaux, nettoyage des calvaires, du cimetière 

…) 

 S’associer aux actions du Conseil Municipal des Enfants (élection du CME…) 

 Participer aux réunions départementales, régionales, nationales des Conseils des Sages (St Florent 

des bois, Ste Hermine, Couëron…) 

 

Elle explique en quoi consiste le travail du CdS : 

Le conseil des Sages peut être consulté par le Maire sur des projets d’intérêt local, de la même 

façon qu’il peut se saisir lui-même d’un sujet qui lui paraît présenter un intérêt particulier. 

 

Voici quelques réalisations du CdS : 

 Visite des aînés en fin d’année (+ de 80 ans) à leur domicile, avec remise d’un colis. Nous avons 

visité 45 personnes ce mois de janvier 2021. Cette année une enquête est menée sur le « parcours 

des aînés ». Cette dernière sera également remise aux retraités de Venansault. 

 Lors du goûter des aînés (+ de 70 ans) dont la manifestation est organisée par le CCAS au mois de 

décembre, le CdS participe à l’installation de la salle et fait le service. Suite à la crise sanitaire, 

cette année une distribution de colis a été mise en place pour cette population avec le CCAS, les 

élus et le CdS. 

 Accompagnement du CME dans certaines de leurs activités (en 2020 tenue du bureau de vote et 

élections du CME) 

 Plan du cimetière, nettoyage du lavoir et des calvaires 

 Expositions « les vieux métiers (coiffeur et barbier) » et Venansault d’hier à demain à l’Ilôt des 

Arts et à l’EHPAD 

 Mise sous pli une fois par mois de flyers dans la P’tite Revue Venansaltaise, et distribution aux 

habitants. 

 Mise en place d’une crèche de noël 

 Création des jardins familiaux, des maisons fleuries 

 Accueil des nouveaux habitants autour d’un verre de l’amitié à l’Ilot des arts, le jour du Forum des 

associations. 

 

Elle indique quelques propositions du CdS : 

 Inventaire « Petits Patrimoines Insolites » 

 Participation à la création d’un espace seniors en partenariat avec le CCAS : « Les seniors à vos 

postes » (cours d’initiation informatique) 

 Stage préparation à la retraite 

 Maisons fleuries et entrées de la ville, Réflexion sur l’embellissement de la ville 

 Sécurité routière des personnes âgées (Code de la route) 

 Transport des personnes à mobilité réduite en fauteuil roulant 

 

Christine souligne que le CdS ne serait pas ce qu’il est, si une fois dans l’année une petite sortie 

sympathique ne venait pas conclure les efforts d’une année de bénévolat (En 2019 une sortie à la pêche 

à pied a été organisée à Noirmoutier avec un pique-nique commun).  

Pour rendre ces réunions plus agréables, elle a mis en place, avant la crise sanitaire, le principe de fêter 

les anniversaires du mois avec quelques douceurs (à l’initiative des concernés), à la fin de la réunion 

mensuelle. 

 

4.  Lecture de la Charte et du règlement intérieur du CdS  

  

Christine prend le temps de lire la nouvelle charte et le règlement intérieur afin que les nouveaux 

candidats prennent la mesure de leur futur investissement en tant que bénévole auprès de la Mairie. 
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5.  Annonce des projets en cours 

 

Les sentiers de randonnées de Venansault : la Mairie a sollicité le Cds afin de s’occuper d’une partie de 

l'entretien de ces sentiers (opérations de nettoyage, entretien du balisage des sentiers). Une formation est 

prévue les 29 et 30 mars 2021 (1 session pratique et 1 théorique), Christine réservera donc 18 places 

pour le CdS. Merci à tous pour votre engagement. 

 

Le livre sur Venansault : Le livre mémoire sur Venansault est destiné à être remis aux Maires des 

communes avec lesquelles Venansault est jumelée (Mercury en France et Wollin en Pologne) et les 

villes avec lesquelles elle souhaite se jumeler (Kusterdingen en Allemagne et Villaescusa en Espagne) 

mais aussi pour d’autres occasions. 

 

Actions jeunes pousses : Cette manifestation consiste à planter autant d’arbres qu’il y a eu de naissances 

l’année précédente à Venansault, elle était prévue en novembre et a été repoussée au 13 février 2021 à 

10h. Christine enverra les invitations. 

 

Christine présente un nouveau projet : créer des boîtes plaisir, chaleur, hygiène avec des boîtes à 

chaussures qui seraient remises aux SDF, en l’occurrence ceux de la Roche-sur-Yon. 

 

6.  Date du prochain conseil municipal 

 

 Le prochain conseil municipal aura lieu le Jeudi 18 février 2021 à 20h30.  

 Christine précise que ce Conseil municipal se fera par visioconférence et diffusé en vidéo sur Facebook. 

Elle souligne que les fiches de candidatures au Conseil des Sages seront soumises ce jour-là au Conseil 

Municipal qui validera la liste des nouveaux membres du CdS. Elle précise qu’en temps normal, des 

personnes du CdS vont à tour de rôle au Conseil Municipal afin de s’informer et de faire acte de 

présence. 

 

7.   Questions diverses 

 

Tous les candidats présents sauf une personne confirment leur souhait de participer au CdS. 

 

Christine exprime ses vifs remerciements, à toutes les personnes présentes, pour leur participation. 

 

Elle transmettra ultérieurement aux participants de cette réunion : l’agenda, la liste des membres et la 

convocation à la réunion du 15 février 2021.  

Elle reprécise la confidentialité et les règles de diffusion des informations du CdS qui est une entité 

bénévole citoyenne. 

 

Par ailleurs, elle informe qu’une élection des membres du CdS aura lieu en septembre 2021 et précise 

que le site de la Mairie héberge tous les comptes rendus des réunions des CdS depuis 2019.  

Quand les nouveaux membres auront été validés par le Conseil Municipal, Christine souhaite faire une 

photo de groupe qui paraîtra dans la P’tite Revue Venansaltaise et dans la presse locale, pour cela elle a 

besoin du consentement des participants par rapport au droit à l’image. 

 

Christine demande s’il y a d’autres demandes. 

 

Jean Dominique faisant partie des voisins vigilants et en contact avec la gendarmerie, propose de 

s’informer pour organiser une formation auprès des anciens qui sont dépourvus face aux interventions de 

personnes malveillantes. Christine précise que ce point sera étudié ultérieurement. 
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Patrick informe d’un besoin de collecteur de verres près du parking de la Maison de la santé car les 

anciens qui vivent dans ce secteur n’ont pas de moyen de locomotion, ont besoin d’un point de collecte 

de proximité. 

 

Il évoque également les problèmes financiers dans les familles dont une ou les deux membres d’une 

même famille ont perdu leurs emplois. Christine précise que ces personnes peuvent rencontrer une 

assistante sociale au CCAS. 
 

La prochaine réunion aura lieu le 15 février 2021 à 14h30 Salle de réunion de la Mairie. 

 

Fin de réunion : 16h30          
 

 

 

 

 
 « On trouve bien des gens à cheveux gris, mais peu d'hommes sages. » 

Le dictionnaire des proverbes danois (1757)        

 

                       

           Fait ce jour à Venansault 

 

  

 

 Maria-Isabelle CABRERA-GILBERT                               Christine PIAUD-CUISINIER Elue Référente 

    Secrétaire de séance                                                                   Claudette BARREAU Référente 

  

 

   

 


